



LOS MOZÁRABES DE TOLEDO

(Romance viejo)



Reinando en Roma Gregorio
que el Grande sería nombrado
y Alfonso Sexto en Castilla
emperador afamado,
fué la ciudad de Toledo
ganada por los cristianos
después del rey Don Rodrigo
trescientos setenta años.

Vasallos que no cautivos
de aquellos reyes extraños
los cristianos de Toledo
mozárabes se llamaron,
porque mezclados con moros
la Divina Fe guardaron
de Ildefonso y de Julián,
de Isidoro y de Leandro.

Guardaron también el rito
y oficio de sus pasados
que más tarde defendieron
con las armas en la mano.
Y en juicio el de Isidoro
puesto con el Galicano,
consumió tan sólo el fuego
el libro en España extraño.

El Papa y el Rey les dieron
el derecho que ganaron
de su rito mantener
como en los tiempos de antaño
en sus Parroquias antiguas
de Santa Eulalia y San Marcos,
San Sebastián, Santa Justa,
San Lucas y San Torcuato.

De las que fueron y son
personales parroquianos
sólo por su nacimiento
en cuanto son bautizados,
dentro o fuera de Toledo,
sean o no castellanos.
Su antiguo oficio Divino
tiénenlo por estimado.

El Rey por libres les dió
del vasallaje pasado.
Les reconoció sus usos,
su Fuero y Alguacilazgo.
Y les armó caballeros,
sus Privilegios firmando,
que después y muchas veces
otros reyes confirmaron.

Por esto son en Toledo
caballeros e hijosdalgo
los mozárabes de ahora
como sus antepasados.
Y ser de sangre de godos
y tan antiguos cristianos
y tenerse más por nobles
si son de virtud dechado.

Por su Señora veneran
a la que lo es de lo alto,
la Virgen de la Esperanza,
su dulce aliento y amparo.
Que en imagen milagrosa
en San Lucas veneraron,
donde cantaron los ángeles
la "Salve Regina" un sábado.

NOTICIAS MOZÁRABES

Como oportunamente se anunció, el día 25 de febrero de 1968, a las 11,30 horas de la mañana, tuvo lugar en la Parroquia Mozárabe de Santas Justa y Rufina, Asamblea Plenaria de la Comunidad Mozárabe y II Capítulo General de la Hermandad de Caballeros Mozárabes. Se iniciaron los actos con una Santa Misa en rito mozárabe, en sufragio del ilustrísimo Sr. D. Julio Pascual Martín (q.e.p.d.), Decano de la Comunidad Mozárabe y Her-

mano Mayor de la Hermandad, celebrada por vez primera en castellano, con la única excepción del "Oferencio", que fue rezado en latín. La Asamblea plenaria tomó el acuerdo de que todos los feligreses mozárabes, por el hecho de serlo, quedaran integrados en la Hermandad. Decidiendo el II Capítulo General de la misma recibirlos en consecuencia, bastando para la efectividad de este derecho una simple manifestación en tal sentido del interesado. Seguidamente se